
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

戸島までの定期船

利用について

　今回タウンミーティングで戸島へ

来るのに、行政の特船ではなく、定

期船を利用して来てほしかった。

（帰り便の時間の関係もあることは

理解しているが）

　運賃を含め、島民の不便さを感じ

てほしかった。

　今回は、この後に開催する場所（嘉

島）までの移動時間等の諸事情により

特船で来させていただきましたが、皆

様が日頃から感じられている不便さや

痛みを知るといった観点からは、配慮

が足りなかったことをお詫び申し上げ

ます。

　定期船については、時間的な不便さ

とあわせて、特に料金が高いことにつ

いて、これまでも地元の方からお話を

伺ってきましたが、まだ十分な対応が

できていないことも承知しています。

　すぐに何か対応ができるとお約束は

できませんが、この点についても、

しっかり目を向けることとあわせて、

本年度これから離島航路に関しての地

元の代表者も入られる協議が本格的に

始まると伺っておりますので、その場

で出される御意見も含めて、今後の対

応を考えていきたいと思います。

－

市長公室

企画情報課

1 / 10 ページ



平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

診療所の医師の常

駐について

　月曜日と金曜日に蒋淵から先生に

来てもらっているが、島から市内へ

通院することはとても大変である。

戸島診療所に是非、常駐の医師をお

願いしたい。

　診療所に勤務いただく医師を含め

て、地域医療を支える医師の確保につ

いては、単に募集をしている程度では

なく、保険健康課や病院局において

も、考えうる限りの関係機関に出向い

てお願いするなど、様々な努力を日々

重ねています。

　諸条件も関係しますので、まだその

結果に繋がってはいませんが、今後も

あるゆる手立てをとりながら、引き続

きしっかりと本市の地域医療を支えて

いただく医師の確保に取り組んでいき

ます。

－

保険健康課

病院局

教員住宅のテレビ

について

　テレビが映らない状態であるた

め、対応をお願いしたい。
担当課へお伝えします。

　業者に依頼し、5月24日に対応済み

です。
教育総務課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

公民館主事の配置

について

　戸島に常駐の公民館主事をお願い

したい。（現在は、週20時間のパー

トタイム的な勤務形態の中で、地元

の方に公民館主事の役割を担ってい

ただいている）

　以前は、市職員（主に若手職員）が

各公民館に配置されていました。公民

館主事は、地域との関わりの中で、地

域住民との良好な人間関係を構築する

術（すべ）やコミュニケーション能力

を磨きながら成長してきたという実績

があり、若手市職員にとっても貴重な

経験ができるポストであったと認識し

ています。

　現在、基幹公民館を除き、公民館主

事には嘱託職員を配置させていただい

ており、様々な公民館活動を支えてい

ただいております。これまでの様々な

取り組み（市職員数の大幅削減）の経

緯もあり、致し方ないところもあると

思っています。

　ただし、お話いただいた現在の戸島

公民館職員体制のままで良いというわ

けではありませんので、担当課とも整

理をして、どのような対応がとれるの

か考えていきたいと思います。

　担当課としても、常駐職員の配置を

模索しており、ハローワークやホーム

ページ（全国自治体支援制度）等で募

集をしていますが、現在応募がない状

況です。

　島民の方から応募いただけるのが一

番望ましいと思いますが、そのような

方がおられましたら、ぜひ教育委員会

としても支援していきたいと考えてい

ますので、御理解と御協力をよろしく

お願いします。

生涯学習課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

戸島小学校落成式

での対応について

　戸島小学校が新しくなり大変感謝

しているが、昔はこのような落成式

を行う場合は市の主催で行わていた

が、残念ながら今回は学校長主催で

あった。市立の施設でありながら、

なぜ市が主催で行わないのか。（教

育総務課に事前に確認したが、学校

長主催で、という回答であった）

　また、市立学校の落成式がこのよ

うな対応であれば、今後オープンす

る市の施設も、市主催での落成式は

しないということなのか。

　現在の体制と今年度竣工を予定して

いる施設について、担当課に確認しま

す。

　現在、市立施設が中心となり落成式

を実施するように考えています。

（教育総務課）

　パフィオうわじまについては、開館

にあたり何らかの式典を予定していま

すが、内容については検討中です。な

お、各フロアの担当課において、オー

プニングイベントを開催する予定です

が、その詳細も検討しているところで

す。（都市整備課）

　スポーツ交流センターは、運営を委

託します指定管理者の主催において

オープニングイベントを開催予定で

す。（文化・スポーツ課）

教育総務課

都市整備課

文化・スポー

ツ課

診療所外の配電盤

の修理について

　錆びで状態が悪いので、早めに修

理をお願いしたい。

　この後現地を確認して、担当課へお

伝えします。
修繕の対応を行います。 保険健康課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

小学校の改築にあ

たって

　校舎が改築されたことは大変ありがたく思

う。しかし、実際に活用してみるといくつか

使い勝手の悪いところがある。①「戸島の風

向きを考慮して、強風を受けない場所に正面

玄関入口を配置してほしかったこと」②「校

舎と体育館を結ぶ箇所に音を遮断する開閉部

分がなく、体育館での声が校舎内に響いてし

まうこと」③「体育館の窓が高く、子供では

開け閉めできないこと」④「モダンな感じの

ある吹き抜けも安全面を考えた場合に不要で

はないかということ」など多くの支障が出て

いる。

　小学校建設は大事業なので、設計の段階か

ら地域の要望・意見を十分に取り入れる必要

があると思う。

　また、夏期は、朝から校舎内の気温がかな

り高く（40度近く）なるため、来年度にはエ

アコンを設置する予定とは聞いているが、早

急に子供たちの暑さ対策をお願いしたい。ま

た、プール裏において、いのししや土砂対策

としてのブロック壁の設置など、予算の関係

もあることは理解しているが、すでにお願い

していることについては、できる限り早期に

対応してもらいたい。

　子供たちが新校舎を活用し始めたば

かりであるのに、様々な点でこのよう

なご不満があることは承知しておりま

せんでした。

　戸島小学校の建設にあたっては、当

然、関係者の皆様からの様々な御意

見・御要望を調整し、可能な範囲で設

計に取り入れてきたのではないかと思

いますが、現状、御不便をおかけして

いるということですので、御指摘の点

の改善に向けて、これからできるこ

と、できないことを整理するよう担当

課に確認します。

　今後、公共施設を建設する場合に

は、地域の実情にあった（地域の皆様

の意見を取り入れた）ものにすること

とあわせて、その分野に関係（精通）

する方々の考えやアイデアも取り入れ

ながら、検討していく必要があると思

います。

　改善要望箇所については、随時、学

校からの要望により適時対応している

ところですが、内容によっては対応に

時間を要する場合もあると思いますの

で御理解ください。

教育総務課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

はまゆう寮の閉館

日について

　毎週金・土・日曜日及び長期休暇

に寮での宿泊ができない状況であ

り、その間の通塾の不便さや、月曜

日は朝に島から出て行くことになる

ため、南中生は始業時刻に間に合わ

ないなど、非常に厳しい現状があ

る。（運用が城南中生にあわせたも

のとなっている）

　食事の体制を整えることも含め

て、常時運営できる体制づくりや、

平日の通塾規制の緩和（2名以上なら

許可するなど条件付で）はできない

か。

　（関係機関との折衝があったにし

ろ、市からもっと真剣に前向きに取

り組んでほしい）

　はまゆう寮は「城南中学校寄宿舎」

であり、通学困難な地域の城南中学校

生徒のために整備した寮です。その特

例措置として、入寮対象地域の宇和島

南中等教育学校の前期課程の生徒は中

学生相当ということで入寮しています

ので、城南中学校に合わせた運用とな

る点につきましては御理解ください。

　寮の運営については、学期ごとに保

護者対象の運営協議会を開催していま

すので、その時に運営方法について議

題として提案していただき、ともに協

議できればと思います。なお、年に数

回、寮生と舎監の教職員との懇談会も

開催されており、その場でも寮則の運

用について話合いをしているところで

す。

教育総務課

学校教育課

　はまゆう寮は、当初は離島から城南

中へ進学する生徒のための施設でした

が、空きがあるということで宇南中生

も入寮されているのが現状だと思いま

す。

　他地区のタウンミーティングにおい

ても、寮の運用ルールを考えるにあ

たって、通塾や買い物などのための外

出を考慮し、門限などをもう少し緩和

できないかという御意見もありまし

た。

　現在、高校生向けの寮はありません

が、島嶼部からの生徒さんを対象に月

額15,000円の下宿費用等の補助をス

タートさせましたが、十分な対応でな

いかもしれません。

（続く）

（続き）

　はまゆう寮の建設を検討した当時

に、離島の中学生だけでなく、もう一

歩踏み込んで、高校生についても配慮

した議論がなされたのか、あるいは、

あくまでも義務教育までの対応に止め

るという限定された範囲での議論がな

されたのか、私自身も思うところはあ

ります。一方で、その当時の関係者の

話し合いの結果を踏まえて、また、公

共の寄宿舎を建築するにあたって、国

の補助制度その他の一定の制約の中

で、調整されて現在のような形になっ

ているのかもしれません。

　私自身も、もう一度この問題を様々

な観点から、整理してみたいと思って

います。
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

高校生の下宿先に

ついて

　子供が中学を卒業後、市内の高校

へ進学した場合に、高校生向けの下

宿先（寮など）がない。

　その結果、高校進学を機に、親も

市内で一緒に生活することを選び島

を離れる。場合によっては、中学進

学時に子供と一緒に市内へ移り住む

ため、島を離れる選択をするケース

もある。そのため、島の将来の労働

力不足といった、深刻な問題に繋が

る。

　はまゆう寮を、出身地域を限定し

ないで、通学圏内の中高生を受け入

れ対象とした施設とすることはでき

ないか。また、現在も、例外とし

て、市立中学進学者のみならず、県

立宇和島南中等教育学校への進学者

も受け入れている。「宇和海地区の

子供たちのために」ということを第

一に考えて（入寮条件を緩和して）

ほしい。

　中学校は義務教育のため、学校設置

者が生徒の通学手段等を確保する必要

がありますので、城南中学校の通学困

難な地域の生徒のために、はまゆう寮

を整備しています。高校の寮とは異な

りますので、寄宿舎の入寮範囲を高校

生まで拡充することは困難と考えてい

ます。

教育総務課

学校教育課

　はまゆう寮は、当初は離島から城南

中へ進学する生徒のための施設でした

が、空きがあるということで宇南中生

も入寮されているのが現状だと思いま

す。

　他地区のタウンミーティングにおい

ても、寮の運用ルールを考えるにあ

たって、通塾や買い物などのための外

出を考慮し、門限などをもう少し緩和

できないかという御意見もありまし

た。

　現在、高校生向けの寮はありません

が、島嶼部からの生徒さんを対象に月

額15,000円の下宿費用等の補助をス

タートさせましたが、十分な対応でな

いかもしれません。

（続く）

（続き）

　はまゆう寮の建設を検討した当時

に、離島の中学生だけでなく、もう一

歩踏み込んで、高校生についても配慮

した議論がなされたのか、あるいは、

あくまでも義務教育までの対応に止め

るという限定された範囲での議論がな

されたのか、私自身も思うところはあ

ります。一方で、その当時の関係者の

話し合いの結果を踏まえて、また、公

共の寄宿舎を建築するにあたって、国

の補助制度その他の一定の制約の中

で、調整されて現在のような形になっ

ているのかもしれません。

　私自身も、もう一度この問題を様々

な観点から、整理してみたいと思って

います。
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

保育園の先生につ

いて

　保育園の仕組みが変更されたこと

に伴って、正規職員の保育士がいな

くなった。大切な子育ての時期に、

保育園の先生の存在は、必要だと思

う。

　本年度から家庭的保育へ移行させてい

ただいたためであると思います。本市で

は、これまで、定期的に必要な保育士人

数を正規職員として採用をしてこなかっ

たため、若い職員が少ない、典型的な逆

ピラミッド型の構造になっています。保

育士の採用・配置については、人数の多

い市中心部においても様々な意見があり

ますが、島嶼部だから正規職員の保育士

を配置しないということではなく、子供

の人数など状況に応じて、保育士の配置

人数等を考えなければならないと思いま

す。

　今後、保育士の正規職員採用も検討し

ています。保育の質に、地域格差が出な

いようにすることは、当然のことである

と思いますが、現状については御理解を

お願いします。

－ 福祉課

教員住宅について

　教員住宅がかなり古くなってい

る。小学校も改築されたことでもあ

るし、来られる先生やその家族にも

気持ちよく住んでもらいたい。

　予算の関係もありますが、教育委員

会にお伝えします。

　教員住宅の建替えは困難ですが、修

繕等要望箇所については、適時、速や

かに対応していますので御理解くださ

い。

教育総務課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

市職員の対応（知

識）について

　あるとき、市の職員から「戸島は

どのあたりにあるのか？どのように

行くのか？」などと聞かれた。市職

員なら、細かなところまでは求めな

いが、「せめてこの程度は」という

ところまでは、宇和島市のことを

知っておくべきだと思う。離島が馬

鹿にされているようで、とても不快

であった。

　まずは不快な思いをさせてしまった

ことをお詫び申し上げます。市職員

各々で、「意識の高さ」あるいは「知

識、価値観」などに相違があると思い

ます。そのとき対応した職員も、必ず

しも不快に思わせるという認識はな

かったとは思いますが、市職員として

当然求められる適切な対応力というも

のを身につけられるよう、私も含めて

努力していきたいと思います。

－ 総務課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月19日（土）13：00～14：15　　　場所：戸島本浦集会所　　　参加者：33名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

人口減少について

　島では、人も家も少なくなった。

小学校は無事に改築されたが、島の

将来への不安はある。少子高齢化は

全国的なものではあるが、政治の力

でなんとかしてもらいたい。

　戸島以外でも、訪れた多くの地域

で、急激な人口減少に対する心配やそ

の対策に対する御意見をいただき、市

民の皆様がこの問題に対して、本当に

切実な思いを抱いているということは

認識しています。

　県外のある島嶼部では、地域住民と

行政がタッグを組んで、島留学など

様々な取り組みを通じて、そこへ人を

呼び込む活動を行っているところもあ

ります。人口減少の著しい島嶼部で

は、地域の担い手をどう育てるのかと

いうことは切実な問題であり、本来、

光の当たらないところに光をあててい

くというのが政治の持つ力であろうと

思います。

－ 企画情報課
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